

Con 24 aeronaves y más de 1.000 brigadistas se armó CMPC para la temporada de incendios 2025

En la Base Trilahue, en Cabrero, se hizo todo el despliegue de demostración técnica para proteger a la comunidad

Jesús Leonardo Núñez

Al igual que en otros años, la base aérea Trilahue, ubicada a poco más de una hora de Concepción y a media hora de Los Ángeles, fue el escenario donde CMPC presentó su dotación aérea y terrestre para combatir los incendios rurales de la temporada 2024-2025.

Con la presencia de 800 personas, entre vecinos de distintas comunidades próximas a CMPC, además de autoridades, pilotos, brigadistas y representantes de la empresa, se presentó a los asistentes el Plan Integrado para Prevención y Combate de Incendios que ejecuta CMPC durante el año. Dicho plan se enfoca en dos grandes pilares, como son la prevención y el combate. Este segundo punto es donde se precisó con cuáles y cuantas aeronaves se afrontará la temporada, además de detallar las diferentes brigadas disponibles, por especialidad.

Para esta temporada, CMPC informó que dispone de un total de 24 aeronaves, con funciones de verificación, combate, transporte entre otros; con la incorporación de helicópteros grandes chinook y súper puma, así como aviones cisternas y de coordinación, helicópteros livianos y medianos. También se cuenta con el trabajo de 48 brigadas, compuestas por 627 brigadistas, divididos en los siguientes tipos de brigadas: helitransportada, de arribo rápido, combate inicial, terrestres diurnas y nocturnas, para el combate con herramientas de control, mecanizadas, así como la incorporación de brigadas completamente femeninas que para el siguiente año serán helitransportadas.

Brigadas multipropósito: Un factor decisivo

Un rol que se ha fortalecido en los últimos años es el de las denominadas brigadas multipropósito. Es-

tas unidades se han destacado como un ejemplo de participación ciudadana activa en la prevención y combate inicial de los siniestros, y es que son conformadas por vecinos de las localidades cercanas a las zonas forestales, y que desempeñan un rol crucial en la protección del patrimonio natural y humano. Capacitados y equipados con camionetas 4x4, recorren de manera constante diversos sectores y rutas, realizando patrullajes preventivos durante toda la temporada de incendios.

Para esta temporada son 92 las brigadas multipropósito operativas, con una dotación total en torno a 400 brigadistas, presentes desde las regiones del Maule a la Región de La Araucanía. De esta manera, son más de mil las y los brigadistas que están ya operativos en esta temporada.

Protagonistas

Francisco Ruiz-Tagle, gerente general de Empresas CMPC calificó el encuentro como "muy positivo, porque como se pudo ver, en esta ceremonia se reúne la empresa, los vecinos, las autoridades regionales, la Conaf, se reúnen los especialistas en incendios forestales, están todas



nuestras capacidades para prevenir y combatir incendios. Así que me parece muy provechoso. Toda esta fuerza que reunimos hoy día, esta organización, esta coordinación, es la que finalmente nos va a ayudar a tener una temporada, esperamos, mejor en materia de incendios forestales, sobre todo protegiendo a las personas y comunidades".

Por su parte, Laura Sepúlveda, presidenta de la Junta de Vecinos del sector El Saltillo, de la comuna de Pemuco, agradeció la presencia de los vecinos en este encuentro anual "porque nosotros no conocíamos todo esto, las



Título: Con 24 aeronaves y más de 1 brigadistas se armó CMPC para la temporada de incendios 2025

brigadas, cómo funcionan. Es muy importante para así darlo a conocer a nuestro sector, que se trabaja en conjunto, los helicópteros...”.

El piloto Fabián Martínez, operario de un helicóptero mediano Bell 412 advirtió que “cuando uno termina un día con una faena complicada, tiene su parte amarga por todo lo que se pierde, pero también la satisfacción de haber puesto todo de uno para salvar personas, naturaleza y todo nuestro entorno”.

Rodrigo Díaz, gobernador regional de Biobío indicó que “es muy importante que ante las terribles experiencias que hemos vivido, tanto en la temporada 2016-2017 como en febrero del 2023, hayan existido innovaciones que

permitan que tanto el sector público como el privado cooperen primero para prevenir los incendios y si ocurren, poder atajarlos y atacarlos lo más rápido posible. Hay una capacidad de reacción importantísima, vía incorporación de tecnología y una modalidad de ataque hacia los incendios que pretende que sean controlados durante la primera hora. Esto ha sido implementado en conjunto”.

Díaz fue enfático al proponer que tanto el sector civil como el sector empresarial y las diversas fuerzas vivas de las regiones, se unan para exigir que se apliquen fuertes sanciones contra quienes provoquen los incendios forestales, porque de lo que se trata es de prevenir desastres y proteger a la comunidad.



Los siniestros forestales se penalizan en apenas 1 %, advirtió el gobernador, “mientras que en otros países el mínimo es de 30 %”, por lo que precisó que se debe contar con un sistema judicial mucho más eficaz y ejercer presión tanto en Fiscalía como en el poder judicial.

